
 

 

 

第四屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第十四次會議紀要  

 

 

日期：二零一四年五月十二日 (星期一 )  

時間：上午十時四十分  

地點：深水 區議會會議室  
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楊展鵬先生  
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羅永堅先生  
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鄺潔文女士  深水埗民政事務處聯絡組主管 (中 )  
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盧秀婷女士  社會福利署社會工作主任 (策劃及統籌 ) (深水 區 )2  

伍淑貞女士  生署社區聯絡部註冊護士 (社區聯絡 )1  

陳愛慧女士  深水埗區助理康樂事務經理 3 

洪麗琼女士  勞工處署理分區職業安全主任 (行動科 )  
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朱麗儀女士    深水 民政事務處行政主任 (區議會 )3  



- 2 - 

負責人 /部門  
 

  

缺席者：  

 

委員  

林家輝先生， JP  

梁有方先生  

李祺逢先生  

吳  美女士  

梁佰就先生  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 3 - 

負責人 /部門  
 

  

開會詞  

 

主席歡迎委員出席會議。  

議程第一項：通過第十三次會議紀要  

2 .  工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

 

議程第二項：活動簡介  

( a )  第五屆「戒煙大贏家」無煙社區計劃  

 

3 .  朱偉康先生以投影片介紹文件 3 /14。  

  

4 .  黎守文先生查詢有關計劃除利用問卷、呼氣測試以及電話

輔導之外，有否採用其他方法幫助吸煙人士戒除煙癮。  

 

5 .  朱偉康先生回應表示，計劃中的輔導工作將由專業戒煙輔

導員負責，與政府現時的做法相近。不過，由於計劃現時並無專

業醫護人員參與其中，故暫時無法提供藥物療法。委員會將設計

不同類型的戒煙輔導，現正與香港大學戒煙輔導人員洽談，研究

戒煙療程的細節。  

 

6 .  黎守文先生表示深水埗區內的非政府組織亦有推行戒煙活

動，查詢吸煙人士可否既參與地區團體的戒煙計劃的同時，亦獲

推薦參加上述計劃。  

 

7 .  朱偉康先生歡迎有關做法。他表示，委員會希望吸煙人士

能成功戒煙，以希望吸煙人士可於參與戒煙大贏家無煙社區計劃

後，同步於地區團體參與有關活動或接受輔導服務。  

 

8 .  黎 守 文 先 生 查 詢 ， 計 劃 除 希 望 地 區 團 體 幫 助 宣 傳 戒 煙 訊

息，尚有什麼其他具體職責。  
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9 .  朱偉康先生回應表示，希望地區團體能舉辦一場或以上戒

煙或無煙宣傳活動，並透過其地區網絡，轉介日常接觸到的戒煙

人士進行相關測試及問卷調查，令更多人參與有關計劃。此外，

委員會亦希望地區團體的代表參與訓練課程後，於地區上利用其

戒煙知識推廣無煙資訊。  

 

10 .  林永聰先生查詢參加上述計劃成為夥伴機構後的義務，以

及委員會會否為地區機構設下目標轉介人數。他表示，由於機構

主要為長者提供服務，而他們大多有多年煙癮，通常較難戒除。 

 

11 .  朱偉康先生回應表示，委員會並無訂下指標，要求地區機

構轉介一定數量的吸煙人士。地區團體除利用計劃中的三萬元舉

辦活動外，亦須提供計劃書，以及於活動完結後提交相關資料、

相片及報告總結其成果，供委員會備悉及存檔。他表示，有關計

劃主要希望配合地區需要、宣傳無煙訊息，以及招募吸煙人士參

與，故並無限制人數及形式。  

 

12 .  主席查詢計劃有否訂立年齡指標。  

 

13 .  朱偉康先生回應表示，計劃並無既定的性別或年齡群，開

放予任何背景及年齡人士參與，亦希望地區團體於宣傳活動上開

放予區內所有人士參與。  

 

14 .  主席總結表示，深水埗區較多基層聚集，亦有不少居民有

多年吸煙習慣，幫助他們戒除煙癮有一定難度，故希望得知更多

活動細節。此外，他認為本年度計劃加設的抽獎部分為一大誘

因，將呼籲各地區機構參與。  

 

( b )  2014/15 年度工作小組撥款計劃  

 

( i )  齊齊量血壓 2014  
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15 .  主席表示，有關開支預算與往年相近，請委員考慮。除 13

個健康監控站外，計劃亦會舉辦大型健康講座及健康巡迴推廣

站。   

 

16 .  鄧秀芬女士介紹文件 4/14。  

 

17 .  鄺潔文女士查詢榮昌邨居民的年齡中位數。  

 

18 .  鄧秀芬女士回應表示，由於中心將於本年十月才遷往榮昌

邨新址，故暫時並無有關資料。  

 

19 .  主席支持計劃中新增的兩個地點，尤其榮昌邨較多基層人

士，有關計劃有助提醒他們關注其健康。  

 

20 .  工作小組通過有關撥款計劃申請。  

 

( i i )  齊齊量血壓－購買自動量血壓機 2014  

21 .  鄧秀芬女士介紹文件 5/14。  

 

22 .  主席查詢血壓機損毀後會否進行維修，以及有關金額有否

載列於開支預算內。  

 

23 .  鄧秀芬女士回應表示，會盡量維修損毀的血壓機，而相關

開支預支亦已列於「齊齊量血壓 (2014)」內。  

 

24 .  工作小組通過此項撥款計劃申請。  

 

樂安『深』社區健康推廣計劃 2014  

25 .  鄧秀芬女士介紹文件 6/14。  

 

26 .  工作小組通過撥款計劃申請。  

 

議程第三項：其他事項  
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27 .  主席表示，去年小組運用撥款推行肝臟「脂」多少檢測計

劃，但由於脂肪肝測試費用高昂，受惠人數較少，故需要改變主

題。  

 

28 .  黎守文先生表示，去年明愛醫院的醫生成功為肝臟「脂」

多少檢測計劃找得贊助，令計劃中的檢查費用得以豁免，但由於

今年並無得到有關贊助，故計劃的支出將增加一倍。醫生亦有建

議改變主題，推行以胃部健康作主題的計劃，例如胃酸倒流及幽

門螺旋菌等，但由於幽門螺旋菌的吹氣測試最少需要 300 元一

次，預計受惠人數不多，故希望徵詢其他委員的建議。  

 

29 .  主席表示，由於上述三項活動的預算開支較往年增加，故

是項活動的預計撥款額只剩約 50,  000 元。  

 

30 .  黎守文先生認為，利用上述撥款進行幽門螺旋菌吹氣測試

的受惠人數不多。  

 

31 .  主席表示，由於每年工作小組均推行類似活動，故希望委

員提供建議，於下次會議再作研究。  

 

32 .  主席表示，健康城市聯盟製作了一隻「健康城市」主題曲

光碟，建議把部分設於區議員辦事處派發，或於明愛醫院的門診

播放，並查詢委員所需的數量。  

 

33 .  楊展鵬先生表示，會考慮於專科門診內播放。  

 

34 .  吳慧儀女士查詢主題曲的歌詞內容。  

 

35 .  主席表示，由於仍未取得有關光碟，故須待下次會議時播

放予委員聆聽及作決定。  
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36 .  主席表示，編輯小組原打算製作兩期特刊，但由於資源不

足，故現時只能製作一期。他查詢委員會否希望盡快製作有關刊

物，趕及於本年十月下旬在香港舉行的第六屆健康城市聯盟國際

大會 2014 上派發。  

 

37 .  林永聰先生建議於上述大會完結後才出版特刊，讓市民得

知會議內容、工作小組整年的活動，以及衞生署的健康主題等。 

 

38 .  秦寶山先生贊成有關建議，認為可涵蓋更多資訊。  

 

39 .  黎守文先生查詢去年特刊剩餘的數量，建議加印有關刊物

於大會上派發。  

 

40 .  鄺潔文女士表示，已按早前制訂的分發名單派發，估計剩

餘不多。  

 

41 .  主席查詢大會的導賞團會否前來深水埗區參觀。  

 

42 .  馬 素 玲 女 士 表 示 ， 其 他 區 議 會 已 準 備 相 關 資 訊 供 大 會 參

閱。若加印去年的特刊，須設有簡體字及英文版本。  

 

43 .  主席建議衞生署印刷健康資訊予大會參閱。  

 

44 .  馬素玲女士表示，部分地區如中西區準備提前一年一度的

健康節，同時亦利用賽馬會撥款舉行社區論壇，讓大會導賞團選

擇有興趣的活動，前往考察。若希望吸引導賞團前來深水埗區，

工作小組需研究具代表性的節目。  

 

45 .  主 席 建 議 由 地 區 團 體 帶 領 大 會 導 賞 團 參 觀 區 內 的 量 血 壓

站。  

 

46 .  馬素玲女士表示，有關安排須視乎考察的時限及所用語言。 
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47 .  林永聰先生表示可協助作相關安排。  

 

48 .  主席建議機構預先準備有關計劃並提交至大會考慮。  

 

49 .  林永聰先生表示，可與各機構再作商討，研究考察的細節。 

 

50 .  主席建議可帶領導賞團參觀明愛醫院新落成的大樓。  

 

51 .  楊展鵬先生表示新大樓已於本年四月正式入伙，另外富昌

邨亦有社區中心可供參觀。  

 

52 .  主席表示，有關考察日期為本年 11 月 1 日。  

 

53 .  黎守文先生建議先待大會邀請，再仔細制訂有關考察的安

排。  

 

54 .  主席建議工作小組主動向大會提出考察方案，希望來自其

他國家的健康城市代表能前來參觀深水埗區。他表示稍後須向大

會查詢地區導賞的時間及流程。  

 

55 .  蕭靜儀女士表示，工作小組於長沙灣政府合署樓下的門診

設有宣傳櫃檯。她認為有需要更新該處現時擺放的資訊，並建議

同時擺放小組製作的特刊。  

 

56 .  主席表示，該櫃檯一直由深水埗民政事務處負責更新及擺

放最新資訊。他建議擺放工作小組的特刊及衞生署最新的資訊，

以供市民參閱。  

 

57 .  吳慧儀女士建議於每屆有新委員加入後告知該資訊櫃檯的

位置。  

 

58 .  主席建議會後一同前往視察。  

 

59 .  吳慧儀女士查詢往年恆常推行的計劃會否有變動。  
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60 .  主席表示小組將繼續推行恆常活動。  

 

61 .  馬素玲女士介紹有營食肆刊物及由衞生署響應世界衞生日

預防蚊子傳播疾病主題而製作的光碟，建議可於各機構及門診診

所播放。  

 

62 .  主席呼籲機構代表於中心內播放有關光碟，尤其深水埗區

內存有蚊患，有關資訊可望提高市民意識。  

 

議程第四項：下次會議日期  

 

63 .  下次會議定於二零一四年七月七日 (星期一 )早上十時三十

分舉行。  

 

64 .  會議於上午十一時十分結束。  

 

 

 

區議會秘書處  

二零一四年六月  

 


